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Dilma não 
descarta 
2018 p2

Ferrovia Goiânia-Brasília pode 
sair do papel ainda em 2017

O projeto do trem ligando 
Goiânia a Brasília, idealizado 
e chamado de “sonho” pelo 
governador Marconi Perillo, 
pode estar perto de sair do 

papel. Foi o que ele anunciou 

durante mais uma edição do 
Governador Responde, o ba-
te-papo com internautas nesta 
sexta-feira. Após uma reunião 
realizada nesta semana com 
o diretor geral da Agência 

Nacional de Transportes Ter-
restres (ANTT), Jorge Bastos, 

em Brasília, Marconi ficou 
otimista sobre o assunto.Caso 
seja viabilizado, o trem reali-
zaria a viagem entre as duas 

cidades em 50 minutos, a uma 
velocidade de 260 km/hora. 

Na ocasião, ele teve acesso ao 
Estudo de Viabilidade Técni-
ca Econômica e Ambiental – 
EVTEA - do trem de passa-

geiros no corredor Brasília/
Anápolis/Goiânia, realizado 
pelo consórcio formado pelas 

empresas EGIS, LOGIT, 
JGP e Machado Meyer, con-

cluído há dez dias. p3

stF dá prazo para temer e 
Maia explicarem reforma
O ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) Celso 
de Mello deu prazo de dez dias para que o presidente 

da República, Michel Temer, e o presidente da Câmara 
dos Deputados, Rodrigo Maia, prestem informações 
sobre a Proposta de Emenda à Constituição (PEC) 
287/2016, que trata da reforma da Previdência. p2

Filme Brasileiro 
“Pendular” 

ganha prêmio 
no Festival 
de Berlim
O filme brasileiro 

“Pendular”, da carioca 
Julia Murat, foi eleito 
pela Federação Inter-
nacional dos Críticos 
de Cinema (Fripresci) 

como o melhor filme da 
mostra Panorama do 

Festival de Berlim 2017. 
Os críticos elogiaram 

a “excelente qualidade 
visual” e “força narrati-

va” do filme. p4 

Presidente garante Vila e 
Vasco no Serra Dourada
Se nas últimas vezes em que enfrentou o Vasco 
como mandante pela Série B – em 2014 e em 2016 
– o Vila Nova preferiu atuar em Brasília por causa 
da renda, na Copa do Brasil a situação será dife-
rente. Classificado para jogar contra o time carioca 
na segunda fase, o Tigrão jogará mesmo no Serra 
Dourada, em Goiânia, no dia 1º de março. p6

Estrangeiros 
começam o 

ano gastando 
no Brasil 

100 kg de 
drogas são 
apreendidos

em Aragarças
Dados divulgados 

pelo Banco Central 
revelam que janeiro 
foi um mês de au-

mento de gastos de 
turistas estrangeiros 
no Brasil. A alta de 

2,17% representa 
gasto total de US$ 

664 milhões em todo 
o país, em relação 
ao mesmo período 
de 2016, quando os 

turistas gastaram US$ 
650 milhões. p5

A 4ª Companhia In-
dependente de Polícia 

Militar e o 7º Comando 
Regional da Polícia 

Militar de Aragarças, em 
conjunto com a Polícia 

Militar do Mato Grosso, 
realizaram sexta a prisão 
de seis suspeitos de envol-
vimento com tráfico de 
drogas. Foram apreendi-
das 101,5 quilos de maco-

nha e 0,5 quilo de pasta base, 
uma balança de precisão e 

quatro celulares. p3
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STF dá prazo para Temer 
e Maia explicarem reforma
O ministro do Supre-

mo Tribunal Federal 
(STF) Celso de Mello 

deu prazo de dez dias para 
que o presidente da Repúbli-
ca, Michel Temer, e o presi-
dente da Câmara dos Depu-
tados, Rodrigo Maia, prestem 
informações sobre a Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) 287/2016, que trata da 
reforma da Previdência. A so-
licitação de Mello é feita após 
recebimento de um mandado 
de segurança, impetrado por 
28 deputados de oposição.

A ação pede a anulação 
dos atos que levaram à tra-
mitação da PEC na Câmara. 
Os deputados alegam que o 
governo não apresentou um 
estudo atuarial, necessário 
para confirmar o desequilí-
brio nas contas da Previdên-
cia e a consequente necessi-
dade de alteração nas regras. 
O ministro da Suprema Cor-
te deve aguardar as infor-
mações solicitadas antes de 
decidir sobre o acolhimento 
ou não do mandado de segu-
rança. O acolhimento signifi-
caria a suspensão da tramita-
ção da matéria na Câmara.

Mello também pede in-
formações do presidente 
da Comissão Especial des-
tinada a debater o tema na 
Câmara, o deputado Car-
los Marun (PMDB/MS), e 

do presidente da Comissão 
de Constituição e Justiça e 
de Cidadania da Câmara 
(CCJ), cujo nome ainda não 
foi definido. Quando a PEC 
foi acolhida na Câmara, em 
dezembro do ano passado, 
o presidente da CCJ era Os-
mar Serraglio (PMDB/PR).

Oposição
Os deputados alegam que 

estudo atuarial é requisito 
obrigatório para confirmar 
o desequilíbrio nas contas 
da Previdência e a necessi-
dade de alteração nas regras.

“Não se trata de mera 
orientação para a gestão 
administrativa. O estudo 
atuarial é requisito formal 
para a regularidade mate-
rial das condições previden-
ciárias em qualquer regime, 
em especial quando objeto 
de alteração constitucional”, 
diz um trecho da ação.

A oposição argumenta 
ainda que a elaboração da 
PEC ocorreu “à revelia do 
Conselho Nacional de Pre-
vidência Social”. “[O con-
selho é] órgão superior da 
Administração Federal de 
deliberação colegiada, com 
representação dos trabalha-
dores e do governo, cuja 
finalidade, entre outras, é 
justamente a de discutir 
assuntos de interesse previ-
denciário dos trabalhado-
res”, dizem os deputados.

Redação                                                
Divulgação

Dilma rousseff diz que não descarta candidatura em 2018
A ex-presidente da Repú-

blica Dilma Rousseff  (PT) 
diz que não descarta a pos-
sibilidade de disputar cargo 
eletivo nas eleições de 2018. 
Em entrevista à Agência 
France Press (AFP), ela rei-
terou que não pretende se 
afastar da atividade política.

“Eu não serei candidata a 
presidente da República, se 
é essa sua pergunta. Agora, 
atividade política, nunca vou 
deixar de fazer (…) Eu não 
afasto a possibilidade de me 
candidatar para esse tipo de 
cargo: senadora, deputada, 

esses cargos”, declarou.
Apesar de ter sido destituí-

da da presidência em agosto 
do ano passado, em votação 
separada o Senado Federal 
decidiu manter os direitos po-
líticos de Dilma que, portanto, 
está apta a ocupar cargos pú-
blicos. A ex-presidente dispu-
tou apenas duas eleições, em 
2010 e 2014, tendo sido eleita 
nas duas oportunidades.

Desde que deixou o Palácio 
da Alvorada, Dilma divide 
seu tempo entre sua residên-
cia fixa, em Porto Alegre, a 
casa da mãe, no Rio de Janei-

Divulgação

ro e viagens ao exterior onde 
tem ministrado palestras.

Apesar de ser réu em uma 
série de processos na Lava 
Jato, em recente pesquisa o 
ex-presidente Lula aparece 
em primeiro colocado em to-
dos os possíveis cenários elei-
torais para disputa pela presi-
dência da República em 2018.

Para a ex-presidente, existe 
um “segundo golpe” em ama-
durecimento para impedir que 
Lula seja candidato. “Apesar 
de todo o processo de tentativa 
de destruição da personalidade, 
da história e tudo, o Lula con-
tinua em primeiro lugar, conti-
nua sendo espontaneamente o 
mais votado”, afirma Dilma.

Sede:  Rua 109, Nº 36, Setor Sul,  
Goiânia - Goiás - Cep 74 085 090   
Tiragem: Atende a Lei Estadual 

nº 17.928/12
Circulação: Estado de Goiás

jornalismo@diariodoestadogo.com.br 

Diário Do EstaDo

Comercial: (62) 3095 1241 / 3093 3847 / 
3095-1057 / 3095-6527 / 3095-2635 / 3095-7549

comercial@diariodoestadogo.com.br  

Fundador e Diretor Executivo: Alexandre Braga
Gerente Financeiro: Letícia Renata

Gerente Administrativo: Sebastião Batista
Editor Executivo: Bruno Vieira

Diretor de Arte: Leonardo Huscc

Fale conosco: (62) 3010-4014diariodoestadogo.com.br



Goiânia, 19 de Fevereiro de 2017Diário Do EstaDo 3cotidiano
Ferrovia Goiânia-Brasília pode 
sair do papel ainda em 2017 
O projeto do trem ligando 

Goiânia a Brasília, ide-
alizado e chamado de 

“sonho” pelo governador Mar-
coni Perillo, pode estar perto de 
sair do papel. Foi o que ele anun-
ciou durante mais uma edição 
do Governador Responde, o 
bate-papo com internautas nes-
ta sexta-feira (17/2). Após uma 
reunião realizada nesta semana 
com o diretor geral da Agência 
Nacional de Transportes Ter-
restres (ANTT), Jorge Bastos, 
em Brasília, Marconi ficou 
otimista sobre o assunto.

Caso seja viabilizado, o trem 
realizaria a viagem entre as duas 
cidades em 50 minutos, a uma 
velocidade de 260 km/hora.

Na ocasião, ele teve acesso 
ao Estudo de Viabilidade Téc-
nica Econômica e Ambiental 
– EVTEA - do trem de passa-
geiros no corredor Brasília/
Anápolis/Goiânia, realizado 
pelo consórcio formado pelas 
empresas EGIS, LOGIT, JGP e 
Machado Meyer, concluído há 
dez dias. O processo demorou 
cinco anos devido a adequações 
técnicas por conta do porte da 
importante obra de mobilidade 
urbana. “Eu comecei a discutir 
esse projeto em 2001, no meu 
primeiro mandato. Depois eu 
saí do governo, esse projeto 
esfriou. Na minha volta, em 
2011, nós procuramos o gover-
no federal, a Sudeco, ANTT e o 
Ministério dos Transportes e, aí, 
começamos de novo a colocar 

esse projeto de pé”, disse.
O desenvolvimento desse 

planejamento foi acompa-
nhado pelo ex-presidente da 
ANTT e da Empresa Brasileira 
de Logística (EBE), Bernardo 
Figueiredo, um dos principais 
executivos responsáveis e de-
signado pelo governador Mar-
coni Perillo. O custo do projeto 
é estimado em R$ 9 bilhões. O 
plano de investimentos  apre-
sentado sugere a realização de 
uma Parceria Público-Privada 
para a construção da obra, 
com destaque para o baixo 
investimento público a ser exe-
cutado pelos governos federal, 
de Goiás e do Distrito Federal. 

“Nesta semana eu vi a última 
proposta de modelagem de enge-
nharia e financeira e fiquei muito 
satisfeito porque o desembolso 

dos estados é mínimo e isso faz 
com que o projeto se viabilize. 
Vai depender agora apenas de 
termos empresas, consórcios 
nacionais ou estrangeiros inte-
ressados em entrar na licitação e 
realizar a obra”, avaliou.

O desembolso total do poder 
público, de acordo com o do-
cumento denominado Tomada 
de Subsídios, não ultrapassará 
R$ 2,9 bilhões, valor que será 
dividido entre o Estado de Goi-
ás, o governo do Distrito Fede-
ral e a União. Os demais in-
vestimentos necessários serão 
feitos pela empresa que ven-
cer a licitação para realizar o 
projeto executivo e a obra.

Já existem investidores árabes 
e chineses interessados em apoiar 
a iniciativa, adiantou Marconi. 
O primeiro aporte anual do Es-

tado de Goiás e dos governos 
do DF e federal seria de R$ 6 
milhões e o montante seria re-
duzido gradativamente ao longo 
de 30 anos. O último aporte seria 
de cerca de R$ 130 milhões por 
parte das empresas vencedoras 
da concorrência pública. 

“Se tudo der certo neste ano, 
é possível, eu não estou prome-
tendo, mas é possível que a gente 
possa ter o início desse grandio-
síssimo projeto”, vislumbra. Ele 
destacou o quanto é importante 
perseverar e ter determinação 
para realizar um sonho, referin-
do-se aos esforços no sentido de 
dar continuidade ao projeto que 
irá “transformar completamen-
te a realidade da região”. Além 
do trem expresso, está previsto 
também um trem de transporte 
de passageiros que faça paradas 

ao longo do percurso entre Goi-
ânia e Brasília nas cidades de 
Abadiânia, Alexânia e Samam-
baia.  “É algo que eu não vou 
inaugurar como governador, 
mas estamos plantando todas 
as sementes e definindo todo 
o alicerce para que um dia, 
daqui cinco ou seis anos, os 
goianos possam estar mais 
próximos dos brasilienses e 
vice-versa”, comentou.

 
Mobilidade urbana
Juntas, as Regiões Metropoli-

tanas de Goiânia e Brasília têm 6 
milhões de consumidores. Dian-
te desse cenário, o trem poderá 
potencializar o desenvolvimento 
econômico regional. “É impor-
tante também ressaltar o que vai 
acontecer com esse polo entre 
Goiânia e Brasília, o que vamos 
ter de parques tecnológicos, con-
juntos imobiliários, escritórios... 
Isso vai mudar completamente 
a realidade dessa região e o mais 
importante vai ser o primeiro 
projeto de mobilidade urbana 
através de trem de passageiros 
que vai ligar uma capital a outra 
em velocidade alta. O trem São 
Paulo-Rio dificilmente vai sair 
do papel nos próximos anos, 
mas esse, como está sendo toca-
do, ele pode sair rápido e o me-
lhor de tudo com pouquíssimo 
dinheiro público”, finalizou.

O projeto será apresentado 
pelo governador aos Fundos 
soberanos durante missão co-
mercial nos Emirados Árabes 
e Arábia Saudita, prevista para 
iniciar no próximo dia 24.

Redação                                                
Divulgação

seis pessoas são presas com mais de 
100 kg de drogas em aragarças

A 4ª Companhia Inde-
pendente de Polícia Militar 
(CIPM) e o 7º Comando 
Regional da Polícia Mili-
tar (CRPM) de Aragarças, 
em conjunto com a Polícia 
Militar do Mato Grosso, 
realizaram na noite desta 
sexta-feira (17) a prisão de 
seis pessoas suspeitas de 
envolvimento com tráfico 
de drogas. Com elas foram 
apreendidas 101,5 quilos 
de maconha e 0,5 quilo de 
pasta base, uma balança de 
precisão e quatro celulares.

A atividade da polícia 
faz parte da Operação Bair-
ro Seguro, e ocorreu após o 
recebimento da informação 
de que entorpecentes esta-
riam sendo negociados em 
Aragarças, a cerca de 380 
quilômetros de Goiânia. 

Após a abordagem, os de-
tidos foram encaminhados 

para a delegacia de Polí-
cia Judiciária Civil.

Divulgação
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Fausi Humberto

#hashtag

fausihumberto.diariodoestado@gmail.com

A designer de semi joias artesanais ANNA PRATA (à esquerda), com seu esposo, MARQUIM PRATA, MARCOS LE-
ANDRO e THALINE VIZZA no coquetel de lançamento da Coleção África assinada por ela mesma, no Hostel 9 Street

PABLO SIQUEIRA, LUI TORCATTO e RODRIGO BILIBIO 
no evento que reuniu beldades na noite de quinta-feira (16) 

A blogueira WANESSA LOPEZ (à direita) foi conferir as belas 
peças da designer de semi joias artesanais ANNA PRATA
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Palestra
O administrador Rubens Berre-

do falará sobre capacidade de 

desenvolver novas competências, 

aumento de vendas, ganho de 

produtividade e redução de custos 

durante a palestra “Liderança Po-

sitiva = Resultados Extraordiná-

rios”, realizada pelo Sindicato do 

Comércio Atacadista no Estado 

de Goiás (Sinat-GO) nesta terça-

-feira, 21, a partir das 19 horas. 

Palestra 2
As inscrições podem ser feitas 

pelo site www.sinat.com.br e é 

necessário doar um litro de leite, 

que irá para o Centro de Valori-

zação da Mulher (CEVAM).

Rural
O Serviço Nacional de Aprendiza-

gem Rural em Goiás (Senar Goi-

ás), em parceria com a Federação 

da Agricultura e Pecuária de Goiás 

(Faeg), realiza na próxima quinta-

-feira, 23, às 15 horas, no auditório 

da Faeg, a solenidade de lançamen-

to do Programa Agrinho. 

Rural 2
O evento terá palestra de sen-

sibilização, com a psicóloga e 

master coach, Mara Suassuna. A 

proposta do lançamento é divulgar 

os objetivos do Agrinho e convidar 

o público a participar da edição 

deste ano, que terá como tema 

‘Fontes de Energias Renováveis’.

Party
Um dos selos de festa mais co-

nhecidos do “The Pub”, a Festa 

Bapho, realiza sua primeira edição 

fora do Club em Goiânia: a “Car-

naBapho”! O evento acontece na 

segunda-feira, 27, véspera do feria-

do de Carnaval, no JL Eventos.

Divulgação

Filme Brasileiro 
“Pendular” ganha 
prêmio no Festival 
de Berlim

O filme brasileiro 
“Pendular”, da ca-
rioca Julia Murat, 

foi eleito pela Federação 
Internacional dos Críti-
cos de Cinema (Fripresci) 
como o melhor filme da 
mostra Panorama do Fes-
tival de Berlim 2017.

Os críticos elogiaram a 
“excelente qualidade visu-
al” e “força narrativa” do 
filme. Co-produção Brasil, 
Argentina e França, o lon-
ga aborda o relacionamen-
to entre uma dançarina 
e um escultor boêmios à 
beira da meia-idade.

Ao receber o prêmio, 
Murat afirmou que após 
dias falando sobre po-
lítica -- ela foi uma das 
cineastas que assinou 
carta em protesto ao go-
verno de Michael Temer 
-- falaria sobre “afeto” e 
dedicou o troféu ao crí-
tico José Carlos Avellar, 
morto em 2016.

Ao ser anunciada para 
integrar a segunda mos-
tra mais importante do 
festival, Murat foi cha-
mada de “uma verdadei-
ra descoberta”.

“Pendular” é uma das 
12 produções brasilei-
ras selecionadas para o 

festival alemão este ano. 
“Joaquim”, de Marcelo 
Gomes, concorre ao Urso 
de Ouro, maior prêmio da 
mostra principal. A última 
vez que o Brasil conquistou 
o troféu foi em 2008, com 
“Tropa de Elite”.

“Joaquim”, que des-
constrói o mito de Tira-
dentes, vai enfrentar “On 
Body and Soul”, do hún-
garo Ildikó Enyedi, que 
saiu com três prêmios no 
júri paralelo pela manhã 
(melhor longa da competi-
ção pela Fipresci, pelo júri 
ecumênico e pelo jornal 
‘Berliner Morgenpost’). 

O chileno “Una Mujer 
Fantástica’, de Sebastían 
Lelio, saiu com o prêmio 
Teddy, dedicado a obras 
LGBT, e menção especial 
do júri ecumênico.

O Brasil esteve em peso 
na Panorama, mas não ga-
nhou mais nenhum prêmio. 
Além do filme de Murat, 
foram exibidos “No Intenso 
Agora”, primeiro filme do 
documentarista João Mo-
reira Salles (de “Santiago”) 
em dez anos; “Vazante”, 
estreia solo de Daniela Tho-
mas; “Como Nossos Pais”, 
de Laís Bodanzky; e o curta 
de animação “Vênus - Filó, 
a Fadinha Lésbica”, do mi-
neiro Sávio Leite.

Redação                                                
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Estrangeiros começam o 
ano gastando no Brasil 
Dados divulgados pelo 

Banco Central reve-
lam que janeiro foi 

um mês de aumento de gas-
tos de turistas estrangeiros no 
Brasil. A alta de 2,17% repre-
senta gasto total de US$ 664 
milhões em todo o país, em 
relação ao mesmo período de 
2016, quando os turistas gas-
taram US$ 650 milhões.

“Acredito que o turismo 
tem um enorme potencial 
para ajudar o país no momen-
to de recuperação econômica 
por ser um grande gerador 
de emprego e renda. Por isso 
estamos trabalhando de ma-
neira intensa na melhoria da 
infraestrutura turística e qua-
lificação profissional com vis-
ta a atender cada vez melhor 
o turista estrangeiro e nacio-
nal”, explicou o ministro do 
Turismo, Marx Beltrão.

Ainda segundo os dados 
apurados pelo Banco Central, 
a despesa cambial em janeiro 
deste ano - gastos dos brasilei-
ros no exterior - teve um au-
mento de 87,89%, passando 
de US$ 840 milhões em 2016 
para US$ 1,578 bilhões.

 
Balanço de 2016
O ano dos Jogos Olímpi-

cos teve impacto positivo na 
receita cambial do turismo. O 
acumulado em 2016, de cerca 
de US$ 6,024 bilhões, foi 3% 
maior em relação ao registra-

do de janeiro a dezembro de 
2015, US$ 5,8 bilhões.

Em agosto, mês de realiza-
ção da Olimpíada, os gastos 
dos estrangeiros nos destinos 
nacionais somaram R$ 602 mi-

lhões, o que representou um 
aumento de 38% no compa-
rativo com o ano anterior. Foi 
o maior percentual de cresci-
mento alcançado pela receita 
cambial do turismo em 2016.

Redação                                                
Prefeitura do Rio de  Janeiro
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Presidente garante Vila 
e Vasco no Serra Dourada
Se nas últimas vezes em 

que enfrentou o Vasco 
como mandante pela 

Série B – em 2014 e em 2016 
– o Vila Nova preferiu atu-
ar em Brasília por causa da 
renda, na Copa do Brasil a 
situação será diferente. Clas-
sificado para jogar contra o 
time carioca na segunda fase, 
o Tigrão jogará mesmo no 
Serra Dourada, em Goiânia, 
no dia 1º de março.

Quem vencer estará clas-
sificado. O empate levará a 
decisão para os pênaltis – na 
primeira fase, o empate be-
neficiou o time visitante. De 
acordo com o presidente Eci-
val Martins, antes mesmo da 
classificação do Vila Nova 
na última quinta, contra o 
Fast, já houve sondagem de 
empresários para que o con-
fronto contra o Vasco fosse 
em outra cidade. Porém, o 

dirigente garantiu que o due-
lo será em Goiânia.

- Não existe hipótese algu-
ma de esse jogo sair do Serra 

Dourada. Todos sabem que 
eu sou torcedor de arquiban-
cada, então sei que a torcida 
está carente desse tipo de 

jogo. Não vamos privar a 
torcida colorada disso. Já fui 
procurado, fomos sondados 
para levar a partida para ou-

tro lugar, mas respondi que 
não – disse Ecival Martins.

O presidente do Vila Nova 
ressaltou que mesmo com a 
partida sendo em Goiânia a 
renda será muito importante 
para o clube. Na pré-tempo-
rada, o Tigrão atuou contra 
o Flamengo em amistoso no 
Serra Dourada e venceu por 
2 a 1. Ecival Martins está 
confiante para o duelo con-
tra o Vasco, mas lembra que 
agora é uma partida decisiva.

- Esse jogo contra o Vasco 
é bom em todos os sentidos, 
mas pesa muito a questão fi-
nanceira. Para a parte admi-
nistrativa foi muito boa. Va-
mos dar toda condição para 
jogadores e comissão técnica 
para darem o melhor. Contra 
o Flamengo, foi um amistoso. 
Agora contra o Vasco é uma 
decisão, os clubes jogam com 
esse espírito. Vamos trabalhar, 
passar pelo Vasco seria muito 
importante para nós.
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